

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias. 1.50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Año X.

Ciudadela, miércoles 7 de Septiembre de 1892.

Núm. 1.024.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 8.—**LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA**, S. Adrian y S. Eusebio mártires.
Viérnes 9.—San Gorgonio mártir y San Pablo Glaver confesor.
Sábado 10.—San Nicolas de Tolentino confesor.

Cultos.

Jués 8.—La Misa y oficio divino son de la Natividad de la Santísima Virgen María con rito doble 2.ª clase y octava haciéndose conmemoracion de San Adrian mártir.

En la Catedral predica el Rdo. Sr. D. Juan Mascará Beneficiado del Concordato.

En San Francisco continua la Oracion de 40 heras, predicando en la Misa mayor el Lic. D. Pedro Anglada Bonet Beneficiado, á las tres y media de la tarde Vísperas y ejercicio de la Buena muerte, al anochecer Rosario, Trisagio, Procesion y reserva.

En la Iglesia rural de San Juan Bautista á las 9 misa rezada y esplicacion del misterio por el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Viérnes 9.—La Misa y oficio divino son del 2.º día infra octava con rito semidoble y color blanco, haciéndose conmemoracion de San Gorgonio mártir.

En la Catedral se comenzará la oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 6 de la tarde y reservándose á las 7 y media.

Sábado 10.—La Misa y el oficio divino son de San Nicolás Tolentino confesor con rito doble color blanco, haciéndose conmemoracion de la octava.

En S. Agustín al anochecer Felicitacion Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE.

La preparacion del Jubileo Episcopal de S. S. Leon XIII.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mió! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la celebracion del Jubileo episcopal del Padre Santo, aumente la fidelidad á la Cátedra de Pedro y la mútua caridad de todos los católicos.

PROPÓSITO

Pareza de intencion en las obras, para que nuestras oraciones y limosnas sean más agradables á Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª El cierre general de tiendas en los domingos y fiestas de precepto, al menos durante los divinos oficios de la mañana y tarde.

2.ª La asistencia puntual de los cristianos á los divinos oficios en los domingos y dias festivos y la debida reverencia en el santo templo.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre, y dias en que los feladores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 15, Santa Catalina de Génova.

Día 29, San Miguel Arcángel.

DOCE DIAS EN MALLORCA.

IMPRESIONES DE VIAJE.

(Continuacion.)

Por un camino amenísimo, que en suave pendiente atraviesa la llanura y penetra en la agreste sierra del Teix, enroscándose luego como larguísima serpiente por laderas, barrancos y hondonadas, se salva la distancia que separa á Palma de la risueña villa de Valldemosa. Salpican la estensa llanura numerosas casas de campo y quintas de recreo, casi todas rodeadas de espesa arboleda; y á cada paso roban la atencion del viajero riquísimos olivares, cuyos troncos negruzcos, desgajados, retorcidos, han visto pasar los siglos y las generaciones como si para ellos no existiese el tiempo. Jaime el Conquistador y sus cruzados los hallaron ya tan carcomidos, tan desgajados, tan vetustos como son ahora; y si la mano del criminal no los tala ó el infernal aliento del incendio no los consume, otros siglos y otras generaciones pasarán y la fecunda sávia que circula por sus entrañas hará brotar de ellos todos los años nuevas ramas y nuevas hojas y el codiciado fruto que forma la riqueza de esos campos.

Tan profundos son los surcos y concavidades abiertos por el tiempo en esos venerables troncos, tan violentos los desgajamientos sufridos, que muchos de ellos presentan siluetas de fantásticos animales, de nervudos luchadores, de forzudos atletas que se amenazan, se atacan, se estrechan unos contra otros en actitudes inverosímiles, vigorosísimas, ó con desesperado esfuerzo se arrancan con las manos descomunales serpientes enroscadas por sus cuerpos; y esto en tan gran número, llenando tales extensiones de terreno, que llega la imaginación á presumir si formaron aquellos troncos verdaderos ejércitos de atletas, sorprendidos y carbonizados por el rayo en lo más encendido de la batalla.

La agreste sierra se abre al fin, y entonces las pendientes se tornan ásperas y empinadas, los paisajes se muestran más variados y pintorescos, los árboles

se visten de singular lozanía, el suelo ofrece más rica vejetación, el aire se purifica, y al aparecer el valle en cuyo fondo se oculta Valldemosa, dominada á la izquierda por la famosa Cartuja y á la derecha por la iglesia parroquial, las exclamaciones de entusiasmo brotan espontáneas ante aquel cuadro, á la vez ameno y salvaje, lleno de infinita poesía, que encanta por su risueña hermosura y suspende por su imponente grandeza.

Allí eleva su altiva frente el formidable Teix, extendiendo, á manera de brazos, sus gigantescos ramales, para encerrar en ellos el poético valle; las empinadas cumbres parecen encenderse al recibir los rayos del sol y las laderas se visten de perenne verdor. ¡Cuadro acabado para un poema idílico! Allí susurran sin cesar las hojas de los copudos álamos y eternamente murmuran los fresquísimos manantiales; allí se oye á cada paso el mansísimo balar de las ovejas y el ronco tintinear de los cencerros y amenudo hienden el aire el alegre són del caramillo y el vibrar de las campanas.

El poético valle está lleno de recuerdos históricos: en él vino al mundo la angelical Catalina Tomás, tan amada del Señor y tan querida y venerada del buen pueblo mallorquín; por él parece que vaga todavía el malogrado Rey Don Sancho de Mallorca, huyendo de sus propias dolencias; en los purísimos aires y delicioso clima de esas montañas fué á buscar el enfermizo monarca la salud y la vida, y por aquellos riscos y hondonadas parece resonar todavía el fragor de la batalla trabada con una horda de piratas musulmanes, por el noble Gual y sus treintiseis valerosísimos compañeros, en un día de duelo y gloria para Valldemosa.... Al recorrer el abandonado claustro de la grandiosa Cartuja, el corazón se apena al ver convertidas en quintas de recreo las celdas que edificaron y habitaron los penitentes hijos de San Bruno.

Antes de la sacrilega expulsión halló el perseguido Jovellanos, en la Cartuja de Valldemosa grato y ameno asilo.

en vez de dura prisión, y en los sabios y santos monjes, amigos de inapreciable valer. Consumada la expulsión, la desgraciada Jorge Sand profanó el venerable recinto escribiendo en una de sus celdas los delirios de su «Spiridión.» También en la Cartuja compuso el inspirado Chopin alguna de sus célebres sonatas.

Por un delicioso paseo formado de altos y frondosos tilos, entramos en la iglesia de la Cartuja, magnífica fábrica de estilo neo-clásico, de admirables proporciones, cuya nítida blancura da á sus muros, pilares y bóvedas apariencia de mármoreos, destacándose sobre tan limpio fondo los frescos de la cúpula y las bóvedas, como si acabasen de surgir del pincel. Entre los objetos notables que se conservan en la iglesia figuran el grupo escultórico del Altar mayor, obra del famoso Adrián Ferrán, que representa á la Santísima Virgen llorando sobre el cuerpo inanimado de Jesús; y como obras de ebanistería el coro, el frontal del Altar, un atril y la silla prioral, piezas las tres últimas cuajadas de embutidos de primorosa y artística labor, que llaman profundamente la atención del viajero. Años atrás adornaban los muros del templo, los grandes cuadros al óleo de Fray Joaquín Juncosa, que hoy figuran en el Museo de Palma, y en la sacristía causaba la admiración de los visitantes la llamada silla del Rey D. Martín de Aragón, propiedad hoy de un caballero de Palma.

La escasez del tiempo nos empujaba hácia Miramar, término de nuestra excursión y así no pudimos detenernos á ver las otras cosas notables con que cuenta Valldemosa. No obstante, la cruz de término que á la salida del pueblo se eleva sobre modesta escalinata, nos hizo detener un momento: es de piedra ya ennegrecida por los siglos y los elementos, del gusto gótico, muy bien conservada y de primoroso labrado. Data sin duda del siglo XIII ó XIV.

No sé cuantos kilómetros llevábamos de carretera, cuando al revolver de una montaña se nos apareció el mar, el mar extensísimo, sin olas, terso como la luna de un espejo inmenso, cuyo marco lo formaban las altísimas montañas que faldeábamos y en el lejano horizonte el cielo azul. Ante ese grandioso panorama, los ojos no se cansan de admirar ni el corazón de sentir ni el alma de alabar á Dios, creador de tanta grandeza. ¡Que pobres y mezquinas parecen las obras humanas á la vista de aquel magnífico cuadro! La carretera faldea las colosales montañas, á una elevación que asombra, atravesando bosques espesísimos de encinas, olivos, y pinares cuya

deliciosa fragancia embalsama el aire y ensancha los pulmones; las inmensas laderas, cubiertas de vegetación, surgen del mar y se extienden y suben arriba, arriba hasta las soberbias cumbres, doradas por el sol, y formadas por gigantes bloques que deben contemplar á sus piés las tempestades que azotan aquella costa.

Al llegar á la Hospedería, edificada y sostenida á expensas del Archiduque de Austria D. Luis Salvador, dueño de aquel paraíso, salió á recibirnos la más típica hospedera que viajeros han contemplado, la conocida y celebrada *Madd'Pilla* con su cara de lechuza y su garbo de Maritornes.

Por un senderillo trazado en el impenetrable bosque subimos á la Ermita, la cual aparece rodeada de rica vegetación, colgada de la peñascosa ladera, como nido de águilas suspendido sobre el abismo; y no basta lo bellissimo y grandioso del paisaje que desde ella se descubre á destruir el efecto de morada de destierro que desde luego causa.

Nos recibió un ermitaño, joven todavía, vestido de sayal de burdo paño pardo y sandalias atadas con tiras de cuero, la faz tostada por el sol, la barba negra, muy recortada, el semblante surcado por precoces, profundas arrugas, y en todo él, especialmente en las miradas y en la sonrisa, retratadas la modestia, la humildad, la paz y esa alegría íntima que es el más rico patrimonio del justo. Sus hermanos iban á comer: nosotros oíamos desde el patio su lectura espiritual, mientras humedecíamos las fauces, secas por el cansancio y el calor, con el agua fresquísima, casi helada, del pozo del Convento. De pronto un esquilon lanzó al aire su voz argentina, y descubiertas las cabezas saludamos á María con el poético *Angelus Domini*. Yo no podía apartar los ojos del rostro del ermitaño mientras duró el rezo: ¡Qué inefable piedad se pintaba en él! Parecía que en aquel instante, para el anacoreta, el reducido convento, la montaña, nosotros, todo había desaparecido, para quedarse solo con Dios.....

Luego nos enseñó una de las celdas. En la puerta había un papel pegado, en el cual se leía un ascético *memorare* en verso. Abrió el ermitaño y entramos en una habitación larga y estrecha, como un ataúd: en la pared del fondo se habría una especie de armario, algo así como un nicho destapado y en él á tres palmos del suelo, adosada al muro, había una tabla de madera, estrecha y larga; encima de la tabla una estera de esparto, sobre la estera una manta doblada y sobre esta manta, otra, á manera de cobertor de aquel duro, incómodo lecho, que lecho era, quizá del mismo ermitaño que nos

guiaba. No había sábanas ni almohada..... Solamente un cuerpo endurecido por la penitencia y el trabajo puede llamar descanso al tenderse en aquella cama: solamente una alma enamorada de su Dios puede abrazarse con esas voluntarias cruces.

Junto al lecho y empotrado en el muro, había un banco de madera y sobre él, pendiente de la pared, una cruz, de madera también, pintada de negro. Uno de mis compañeros me hizo fijar en la cruz: en ella había pintada al óleo la figura de Jesús crucificado; pero tan borrosa yá en su parte inferior, que los piés habían desaparecido y hasta la madera estaba en aquel punto más gastada.

—¿Cómo se habrá borrado eso?—me preguntó mi amigo.

—Con besos y con lágrimas—contesté, embargado por piadosa emoción.

Y al salir del Convento, después de haber estrechado efusivamente la mano del ermitaño, y de habernos encomendado á sus santas oraciones, se me acercó el amigo mencionado, preguntándome:

—¿Qué le ha parecido esa cama?

—Un curso completo de amor á Dios y desprecio de la carne y un bofetón aplicado á nuestras miserias de hombres del mundo.

—Pues yo—replicó el amigo—con esta visita, cuando menos, he ganado lo que había de costarme un *sommier* que deseaba adquirir.

Bajamos á la Hospedería y después de comer, visitamos el Museo arqueológico de Miramar, coleccionado por el Archiduque, y el Oratorio de la Trinidad, fundado en el siglo XIII. En el Museo figuran multitud de muebles venerables por su antigüedad, ricos por su mérito artístico y todos dignos de la estima en que les tiene su dueño. El Oratorio es otro Museo, aunque más reducido que el otro, quizá más rico: hay allí dos ó tres retablos góticos antiquísimos, un magnífico atril de bronce, medallones y candelabros de gran mérito y otros objetos de subido valor artístico y arqueológico.

Siguiendo los senderos que cruzan en rápidos zig-zag la enorme montaña, á la sombra del ramaje de los innumerables pinos que visten su peñascosa osamenta, visitamos la cueva y la fuente del Beato Raymundo Lulio y el Templete bizantino que ha dedicado al Beato el Príncipe dueño de aquellos deliciosos parajes. Está edificado el Templete sobre una roca tan saliente que parece suspendida sobre el abismo, como los muchos miradores que levantados sobre enormes rocas, dominan los mejores puntos de vista de la montaña, á una elevación que espanta.

¡Cuanta belleza reunida en aquel mag-

nífico trozo de costa! El mar inmenso, en calma; la agreste montaña de la Trinidad surgiendo de él y lanzándose cielo arriba; los bosques impenetrables vistiéndolo de lozanísimo verde; la magestuosa falda; la costa extendiéndose á uno y otro lado brava, peñascosa, mostrando los hondos senos de sus ensenadas y las formidables testas de sus promontorios, y el sol, esplendorosísimo, cerniéndose sobre el magnífico panorama.

¡Cómo debía arrancar en aquellas augustas soledades su magestuoso vuelo el águila del siglo XIII, el grande Ramón Llull! ¡Cómo debía encenderse su corazón veheméntísimo en amor al Hacedor de tanta grandeza! En sus paseos por los silenciosos bosques quizá brotaron, más de su alma de Santo, que de su inteligencia portentosa, los sublimes diálogos de *L' amich y l' amat*... Miramar está lleno del nombre de Ramón Llull, y no es posible visitar los sitios que él frecuentaba sin evocar su recuerdo, sin sentir en el alma algo así como los latidos de su corazón ardiente, apasionado; llameante de amor divino, por el cual fué sabio, penitente y mártir.

Aquella tarde, mientras el cochero enganchaba el tiro que había de llevarnos á Palma, sentados en los poyos de la Hospedería, oíamos explicar á *Maddo Pilla* la etimología de su expresivo apodo: venía de no sé cuantas generaciones atrás y no significa *placara* como cualquiera podría suponer, sino que recuerda las mañas de un su antepasado, chiquillo empleado en una barca de pescadores, que *pillaba* á sus maestros las más ricas y sabrosas sardinas....

Sea como fuere, el apodo resulta que ni clavado para el *hada* que hoy habita los idílicos bosques de Miramar.

Noticias.

Dice *El Eco*, de Orense, que se han internado en Portugal los bandoleros que acampaban en los montes de Guido y Novás.

Para perseguir á los criminales ha tenido la Guardia civil que luchar con la resistencia que las gentes de campo, dominadas por el terror, oponían á facilitarles informes.

Los bandoleros evolucionaban hábilmente, corriéndose á Portugal al tener noticia de la proximidad de los guardias, é internándose de nuevo en la provincia cuando se alejaban.

El Eco cree muy probable que prosigan apelando á este recurso.

El Día, periódico de Madrid, refiere que un sujeto compró hace pocos días en una tienda de la calle de Fuencarral una libra de chocolate, cuya venta se anuncia ofreciendo un objeto de regalo, que generalmente es un plato, una faza ú otro utensilio

de loza. El individuo aludido, conocedor de los procedimientos industriales y de la química, se propuso practicar un análisis, que dió por resultado descubrir como materias componentes de aquel chocolate, sebo, pan rayado, harina, tierra, polvo de ladrillo y cloruro de hierro.

Un misionero belga de Uganda escribe á un periódico de Bruselas, que los protestantes ingleses han robado los vasos sagrados de las iglesias católicas para hacerlos servir en sus banquetes. Este dato, que no conocíamos, acaba de pintar á los representantes de Inglaterra en Africa.

Desde hace algun tiempo—dice un colega valenciano—venian observando algunos vecinos de Villar del Arzobispo que las cartas que recibían que debían contener valores, llegaban á sus manos perfectamente cerradas, pero faltaban aquellos. El día 13 del corriente recibió don Blas Lázaro una carta certificada de Montpellier, en la que se le decía que en billetes del Banco de España, cuyos números y fechas de la emisión le fijaban, le acompañaban cierta cantidad, cuyos billetes no parecieron. La Guardia civil, al tener conocimiento de este hecho, practicó activas pesquisas, averiguando que el propio administrador de Correos cambió el 17 en un establecimiento, á presencia de varios testigos, un billete de 50 pesetas, que se supone ser de la robados. Acto seguido fué preso el administrador de Correos del Villar y encerrado en la cárcel.

Dicen de Tánger que en el campamento imperial se hacen preparativos para la próxima campaña contra las kábilas. Han llegado 1,250 ginetes; espéranse seis cañones de gran alcance. El sultán está dispuesto á que la guerra sea dura y sangrienta, pues ya que los angherinos no se han querido someter, desea destruirlos. El jefe de los rebeldes, el H'mam, ha contestado á la carta *ultimatum* del sultán, diciéndole que quiere guerra, ya tendrá y sin cuartel. «—Ni yo, ni los míos, dice el H'mam estamos dispuestas á entregarnos. Nos defenderemos hasta morir dentro de nuestras montañas. No atacaremos porque no tenemos fuerzas bastantes, pero si nos buscan nos encontrarán.» Ante la eventualidad de que las tropas del sultán invadan el Riff talando, destruyendo y asesinando, parece que el H'mam tiene el propósito de ofrecer á España el territorio de Anghera, colocándose bajo nuestro protectorado, para evitar las demasías y atropellos de los imperiales.

Solo en Francia, debe el pueblo á los judíos y masones los siguientes regalos:

Al judío y mason Naquet la ley del divorcio, merced á la cual los maridos mudan de mujer como de camisa y á los hijos se los lleva el diablo.

Al judío Salomon la cremación de los muertos, merced á la cual se suprimen las sepulturas cristianas que recordaban al hombre su origen y su destino.

Al judío Camilo See, los liceos de muchachas jóvenes, merced á la cual se corrompe á la mujer y se destruye la familia.

Al judío Heroldo, prefecto del Sena el haber quitado los crucifijos de las escuelas para que los niños no se acuerden de Jesucristo.

Al judío Mayer de *La Linterna* y otros

judíos, la prensa blasfema y asquerosa merced á la cual se ha desmoralizado al pueblo y se le ha hecho olvidar que tiene alma.

En cambio de estos regalos los judíos se han apropiado miles de millones dejando á los pueblos poco menos que en camisa.

Y estos eran aquellos personajes que tanto han defendido los liberales asegurando que nos iban á traer el oro y el moro si les abriamos las puertas de las naciones católicas con la libertad de conciencia y la libertad de cultos.

Ya irá conveniéndose el pueblo por experiencia de lo que son todos estos compadres que se protegen entre sí y se van tragando el mundo al grito de *libertad*.

Muy celebrada y edificante ha sido la de una familia francesa protestante que ha recibido hace pocos días en San Sebastian las aguas del bautismo. Lo reducido de nuestro periódico nos impide dar más detalles sobre esta tiernísima ceremonia. Parece que esta buena obra se debe al celo de la conferencia de señoras de San Vicente de Paul.

Decía Chateaubriand que cuando se cierran los templos del Señor, se abren las cavernas de los hechiceros.

Allá vá la prueba.

Días pasados ocurría en las calles de Barcelona un hecho salvaje. Un grupo de gente silbaba y gritaba armando grande alboroto en medio de la rambla; averiguada la causa se vió á otro grupo compuesto de dos ó tres devotas mujeres y un hombre que iban rezando por la calle, lo cual escitaba la bilis de los transeuntes hasta el extremo de que los que rezaban tuvieron que refugiarse en una casa próxima para no ser víctimas de un atropello.

Ahora volvamos la hoja.

De la «Correspondencia de España»

«Barcelona 4 de Agosto. Esta tarde sorprendió la policia una casa de embaucadores.

En ese momento consultaban con los adivinos un hombre y una mujer y esperaban turno seis personas más.

Los embaucadores son un anciano y una hija suya, de aspecto distinguido. Se dice que sacaba á sus clientes mucho dinero.

Al hacerse la sorpresa el anciano tenía delante un carton lleno de números desde el 1 al 98, y estaba en actitud de inspirarse.»

Y añade más adelante:

«Existen en Barcelona hasta 86 casas de sortilegios, cada una de las cuales se dedica á una especialidad; las hay que sacan los malos espíritus del cuerpo; otras que comunican las infidelidades conyugales etc. etc.»

El contraste no puede ser más fuerte ni la lección mas clara.

Por un lado, odio, cada dia mayor, á la religion verdadera; y por otro, supersticion, cada vez más bárbara hasta el extremo de volver otra vez á los tiempos de la nigromancia, la magia y los sortilegios.

Dios castiga por donde se peca.

El siglo del vapor y de la impiedad, se convierte en siglo de brujas y de agoreros.

Es natural.

Gaceta.

Son muchas las familias de esta ciudad que pasan á la de Mahon con el objeto de presenciar las fiestas de Nuestra Señora de Gracia, que este año serán muy lucidas.

Ha sido ascendido al empleo de capitán nuestro particular amigo Don Francisco Sanchez Diaz primer Teniente del Regimiento Infantería de Reserva de Inca.

El lunes de esta semana por la tarde en uno de los lavaderos públicos de esta ciudad, tuvo lugar una reyerta entre dos mujeres que usaron palabras bastante indecorosas, presentadas por los dependientes de la autoridad, fueron amonestadas y corregidas por esta Alcaldía.

Segun noticias, en el vecino pueblo de Mercadal, van á celebrarse solemnes y lucidas fiestas civico-religiosas dedicadas al dulce nombre de María, en los días 10 y 11 de los corrientes.

El día 10 se inaugurarán los festejos, con un repique general de campanas y disparo de morteretes á las diez de la mañana.

A las dos de la tarde, las bandas de música recorrerán las calles de la población.

Por la noche, iluminacion general, fogatas, hermoso juego de fuegos artificiales y ascension de globos areostáticos.

Domingo, 11 á las siete de la mañana, diana por las bandas de música, repique general de campanas y disparo de morteretes.

A las 10, Misa, solemne en la parroquia Iglesia de S. Martin, con sermón á cargo del M. I. Lic. D. Roque Coll, Canónigo Magistral.

A las dos de la tarde, las músicas recorrerán las calles de la población, con alegres tocatas.

A las cuatro, carreras de caballos, potros caballos pequeños, ó sea de los llamados sardos, mulos, burros, pollinos, hombres y muchachos.

Y por la noche, iluminacion general, gran disparo de fuegos artificiales y ascension de globos areostáticos.

Se nos ha dicho que entran asimismo en el Programa de fiestas de Mercadal, algunos bailes.

Los maestros de escuela del partido de Palma han elegido Presidente de la Junta de Distrito, á D. Matías Bosch y Palmer; Depositario, á D. Simón Garcés y Martí, y Secretario, á D. José Riera y Costa.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de la isla de Formentera.

En el sorteo verificado en Palma el día 18 de Agosto último, de los Jurados que deben entrar en las causas que han de verse du-

rante el próximo cuatrimestre en este partido, han resultado elejidos los siguientes:

CABEZAS DE FAMILIA

De Mahon: D. José Humbert Pons.—Eugenio Alberto.—Rafael Femenías Gahoma.—Alberto Seguí Gomila.—Lorenzo Pons Seguí.—Miguel Villalonga Seguí.—José Pons Cardona.—Antonio Blane Papeleudi.—Antonio Vives Pons.—Bernardo Sintés Deyá.—Antonio Meliá Aizina.—Gabriel Carreras Orfila.—Pedro Truyol Coll.

De Ciudadela: D. Antonio Florit Camps.—Damian Coll Anglada.—Mateo Campins Moll.

De Alayor: D. Vicente Canovas Gomila.—Pedro Villalonga Vinent.—Juan Mascarró Ameller.

De Ferrerías: D. José Bocco Villalonga.

CAPACIDADES

De Mahón: D. Pedro Pons Riola.—Miguel Pons Pons.—José Caldés Ferragut.—Miguel Alejandro Heras.—Miguel Manent Pons.—Sebastián Vinent de Mesa.—Jaime Fábregas Pax.

De Ciudadela: D. Juan Capó Vives.—Bartolomé Piris Chalambri.—Francisco Amengual Pons.

De Mercadal: D. Antonio Barber Pons. Manuel Carreras Morro.

De Villa-carlos: D. Francisco Vinent Gaya.—Roque Sans Quevedo.—Damian Mercadal Tudurí.

De Ferrerías: D. Pablo Pons Riudavets.

SUPERNUMERARIOS Cabezas de familia

De Mahon: D. Juan Oliver Alzina.—Gabriel Passarrius Cañellas.

De Alayor: D. Miguel Marín Coll.—Bernardo Villalonga Pons.

CAPACIDADES

De Ciudadela: D. Jaime Biutort Sintés. José Bonet Aragonés.

El lunes por la mañana salió para Mahon conducido por una pareja de la Guardia civil el sugeto que hirió y golpeó á otro vecino para ser entregado al Sr. Juez.

No ha tenido lugar la sesion ordinaria de esta semana por falta de asistencia de señores Concejales.

El domingo próximo, segundo de mes, los Congregantes de San Luis tendrán la misa de comunión á las 7 y media de la mañana; y por la tarde á las 3 y media el ejercicio de costumbre con exposicion del Santísimo Sacramento y plática á cargo del M. I. Sr. Arcediano Director de la Congregacion.

En la tarde de hoy ha fondeado en este puerto el vapor «Leon de oro», con 16 pasajeros y carga general.

Con dicho vapor han llegado á esta ciudad procedentes de Palma, los Phros. D. Jorge Martorell y D. Guillermo Puig Cancinigos, á quienes damos la mas afectuosa bienvenida.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 3.—de Cette pailebot «Paloma», de 36 tods., pat. Jaime Vives, con 5 trips., lastre.

Día 6.—de Argel laud «Africano», de 47 tods., pat. Simon Benejam con 5 trips., y efectos.

Día 7.—de Palma laud «S. José», de 19 tods., pat. Esteban Pujol, con 7 trips., piedras yeso.

Buques despachados.

Día 7.—Para Palma laud «S. Jose», de 19 tods., pat. Esteban Pujol, con 7 trips., lastre.

Telegramas.

Madrid 4.—En París sigue aumentando la epidemia y han pasado de 50 las invasiones en veinte y cuatro horas; señálanse las calles donde son muchos los atacados, habilitanse pabellones de coléricos y construyese un nuevo hospital. Ayer hubo 42 defunciones oficiales.

Madrid 4.—El Sr. Azcárraga marcha mañana á Guipúzcoa para conferenciar con el Sr. Cánovas.

El Sr. Silvela niegase á que le hagan una manifestación á su regreso á Madrid.

El *Noticiero* de Barcelona ha publicado un interview con el Sr. Muro, trazando el plan republicano para la próxima legislatura. Tratarán de los votos del Gobierno, del ascenso del general Pavía, de los motines y del principio de autoridad. Niega que los liberales salven al país, deseándololes criterio económico. Desea la cohesion electoral de los republicanos.

La *Gaceta* publica la orden nombrando al general Martínez Campos Director General de las maniobras militares de otoño.

Los Sres. Castañeda y Villaverde durante tres horas han estado conferenciando. El Sr. Castañeda ha leído los reglamentos de los nuevos impuestos. Han hablado del empréstito. Dicen que en el Banco de España nada se lucrará; nada hay resuelto porque el señor Cos-Gayon, encuéntrase en la Granja.

ANUNCIOS.

Pequeñeces

POR
EL P. LUIS COLOMA.

Se halla de venta en esta imprenta á tres pesetas y media el ejemplar.

Oficia votiva per annum

á SS. D. N. Leone PP. XIII concessa, additir Lektionibus Scripturae occurrentis, Festorum simplicium ac Vigilium, Gratulationibus Sanctorum, necnon Vesperis Dominicarum Festorumque semiduplicium, que ad Officia ista integre recitanda pertinent.

Un tomo en 18 de 432 páginas texto negro y encarnado con orla tres pesetas. Se halla de venta en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.